

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Jueves 19 Enero de 1888.

Año XVI. Núm. 4.512.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

16 Enero de 1888.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Los misterios de «El Liberal».—No hace muchos días hablaba «El Liberal» de una intriga que suponía fraguada en altas esferas, encaminada á entregar el poder á los reformistas, como medio de facilitar la vuelta de los conservadores.

Como semejante intriga no ha existido, el colega la dá por fracasada, y en su empeño de seguir hablando de conjuras verdaderamente fantásticas, supone ahora que aquella intriga ha variado de direccion, encaminándose hoy á constituir un Ministerio presidido por el duque de Tetuan, y del que formarían parte los señores general Salamanca, Gamazo y Alonso Martinez, que desempeñarían, respectivamente las carteras de Guerra, Hacienda y Gracia y Justicia.

Todo esto son meras suposiciones de «El Liberal». Digo mal: son intencionadas invenciones del colega, que quiere contribuir de ese modo á asegurar el éxito de una campaña dirigida contra una elevada persona.

Crear esas invenciones de «El Liberal», sería dar prueba de una gran candidez. Yo no las creo, y no porque niegue la existencia de ciertas intrigas, sino porque pienso sencillamente que la intriga se fragua en otra esfera menos elevada y con otro objeto bien distinto.

Los hechos vendrán á demostrar quien tiene razon, si «El Liberal» ó yo. Entre tanto tengo la seguridad de que las suposiciones del colega no descansan en dato alguno cierto y positivo, mientras que mis afirmaciones se basan en algo que puede ver todo el que con alguna atencion examine la marcha de la política.

Los republicanos.—Los confeccionadores de la fórmula habían resuelto que una Comision compuesta de representantes de todas las fracciones que han intervenido en la redaccion de aquella, fuese á Paris con objeto de conferenciar con el Sr. Ruiz Zorrilla.

Pero despues han variado de pensamiento, acordando que dicha Comision solo se componga de tres ó cuatro personas, y que lleve el encargo de poner en conocimiento del Sr. Ruiz Zorrilla las causas que han podido influir en el fracaso de la fórmula.

Se habla de que el Sr. Ruiz Zorrilla publicará un manifiesto tan sincero y tan esplicito como hace necesario la conducta y la actitud de las distintas fracciones republicanas.

Se ha publicado el primer número de «La Revancha», el cual declara que no tiene ni pretende tener la representacion de nadie, representacion que, por otra parte, nadie tampoco puede enorgullecerse de ostentar.

Es de advertir que el periódico que se apresuró á negar que «La Revancha» tuviera la representacion del Sr. Ruiz Zorrilla, fué «El País».

El novel periódico combate la fórmula de coalicion por innecesaria, pues cree

que la verdadera fórmula está, en cuanto al procedimiento, en la bandera del señor Ruiz Zorrilla.

Los conservadores.—Un artículo publicado anoche por «La Epoca» ha tenido hoy el privilegio de ser objeto de muchos comentarios.

El diario conservador recoge algo de cuanto se ha dicho acerca de las camarillas á las cuales fiaban los reformistas su triunfo; acusa á estos, á quienes como colectividad no dá mayor categoría que la de grupo, de hacer política baratera; recuerda la forma en que el indicado elemento ha insinuado que si no le dan el poder se lo tomará; pide que se reconozca la falta de personalidad del partido reformista y la incapacidad del partido imperante, y no contento con esto, solicita la entrega inmediata del poder á los conservadores.

Dicho artículo ha sido atribuido á un ex-ministro del partido, y sea ó no exacto esto, demuestra el lenguaje que emplea «La Epoca» que el partido conservador cree llegado, ó muy próximo al ménos, el momento de reemplazar á los liberales.

Algo prematura me parece esa actitud. En el Congreso no se había entrado en la órden del día á las 6 de la tarde.

Todo el tiempo se ha consumido en preguntas, de las cuales algunas merecen especial mencion. Entre estas ha de citar la de D. Gabino Bugallal denunciando el hecho de que el Presidente y un magistrado de Pontevedra habían sido antes procesados por prevaricacion, y otro magistrado por cohecho á lo cual contestó el Ministro de Gracia y Justicia que no tenía más noticia que la de que el Presidente había sido procesado cuando jóven por robar unas flores para ofrecerlas á una señorita, y si unos diputados censuraban á dichos Magistrados, otros los defendían, lo cual se evidenció acto continuo, protestando el Sr. García de la Riega contra las aclaraciones dirigidas al Presidente de la Audiencia de Pontevedra.

El Sr. Alonso Martinez contestando á la pregunta del Sr. Laiglesia sobre el *chanchullo* electoral de Valencia, leyó la contestacion que le ha dado el Presidente de la Audiencia. Manifestó el Sr. Laiglesia que está convencido de que el Ministro es amante de la justicia, pero que á su espalda ha corrientes contrarias; y aludido indudablemente á alguien no se á quien pero á alguien no es el Sr. Capdepon.

El Ministro dijo que había llamado la atencion del Fiscal del Supremo sobre ese proceso y el Sr. Azcárate pidió la causa, diciendo que cree que el fallo es escandaloso.

Ya no había más diputado de oposicion que preguntara y sin duda para gastar el tiempo, tres ministeriales, los Sres. Perojo, Jimeno y Burell lucieron preguntas que más parecían interpelaciones.

Ni el Gobierno ni la mayoría han mostrado muchos deseos de que adelante el Decreto para poder realizar las anunciadas reformas.

Varias noticias.—El día 23, santo del Rey, habrá en Palacio recepcion y por la noche banquete de 120 cubiertos.

Hoy ha firmado la Reina el Decreto autorizacion para presentar á las órtes el

convenio comercial entre España y Rusia.

Los conservadores.—En los círculos políticos se ha comentado hoy la version de algunos periódicos de que los conservadores debilitarian algo la oposicion que vienen haciendo al gobierno. Estos han dicho de una manera terminante que continuaran su oposicion con la misma energia que hasta ahora, como han tenido ocasion de hacer observar el Sr. Cánovas del Castillo y otros individuos de la minoria de aquel partido; que la oposicion la harán fundamental, oponiendo principios á principios, acentuándola mas bien que entibiándola; que el Sr. Silvela lo demostrará en el discurso que pronunciará dentro de dos ó tres días y que el Sr. Cánovas intervendrá en el debate con motivo de alusiones y hará análogas insinuaciones.—*Dikson*.

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

De 147.860.264,47 pesetas ha descendido el efectivo metálico en la Caja de Madrid á pesetas 145.911.214,06, y el de las sucursales de pesetas 122.511.514,22 á 121.614.688,37.

Los efectos en cartera han subido en la de Madrid de 709.790.782,32 á 710 millones 583.986,92, y las sucursales de 199 millones 165.297,88 á 202.536.369,84.

Han aumentado los billetes en circulacion de 610.114.025 á 614.673.375 pesetas.

Depósitos en efectivo en Madrid, han disminuido desde 34.947.316,60 á 34 millones 698.466,60, y en las sucursales presentan aumento: balance anterior, 19 millones 716.861,10; en el que examinamos, pesetas 19.903.740,85.

Las partidas de cuentas corrientes han aumentado en Madrid desde 169 millones 538.869,97 pesetas á 187.812.197,41, y en las sucursales, desde 150.293.628,78 pesetas á 150.448.758,85.

En ganancias y pérdidas hay aumento en las realizadas desde 3.528.970,30 á 3.537.970,16, y en las no realizadas desde 359.083,99 á pesetas 766.290,62.

Las reservas de contribuciones han aumentado de 7.368,05 á 677.010,30.

El valor de las acciones ha oscilado entre 405 y 407 á que fueron cotizadas ayer.

LA CUESTIÓN AUSTRO-RUSA

Nuevas concentraciones de tropas

Los periódicos de Viena recibidos hoy confirman las noticias que nos ha enviado el activo corresponsal particular de «La Iberia» en Paris acerca de movimientos de tropas rusas en el Oeste y el Sur del imperio moscovita.

Consisten esos movimientos en concentraciones de grandes masas de caballería en Proskurov, Podolia, donde se han construído hornos militares é inmensos depósitos de víveres.

En la última semana, la 33.^a division de infantería, la 12.^a division de caballería, y el tercer batallon de zapadores llegaron á Kiew, procedentes del interior, con direccion á la frontera de Galitzia y Bukovina.

La prensa austriaca

«Die Presse» publica un artículo examinando la situacion general, y dice que hace tiempo no se ve por todas partes más que

volar palomas viajeras, diplomáticas portadoras de mensajes de paz. «Pero esas negociaciones, añade, no se han entablado hasta ahora entre Rusia y un Gobierno cualquiera con objeto de mejorar la situacion política.

Por esto conviene no ser demasiado optimista. Además, la nacion austriaca puede mirar los sucesos con la mayor tranquilidad, pues sus intereses son los mismos que los del continente y no dejaria de tener buenos aliados, si es que no los tiene ya.»

«Die Neue Freie Presse» se lamenta de que la conservacion de la paz exige hoy unos esfuerzos tan inauditos como no se han visto nunca.

«Lo más deplorable, dice, es que nadie sabe cuánto tiempo durará todavía esta paz armada que es para los pueblos tan cara como la guerra.»

Opiniones pesimistas

En los círculos políticos de Viena se aguardan nuevas manifestaciones de la prensa oficiosa austriaca parecidas á las del último mes, á las cuales seguirán medidas militares por parte de Austria para responder á los movimientos de tropas rusas.

Por este, y aun cuando no se cree que el conflicto estalle en unos meses, vuelve á acentuarse la opinion pesimista que dominó en la segunda quincena de Diciembre, tanto más, cuanto que en elevados círculos no se abrigan intenciones de admitir la solucion de la cuestion búlgara en el sentido deseado por Rusia.

Se considera que no debe dejarse á Rusia todo el año 1888 para prepararse á sostener el choque de Austria y Alemania, y se cree que si la última tentativa diplomática que debe hacerse relativamente á la cuestion búlgara en el transcurso del mes próximo no produce resultado alguno, Austria necesita colocarse formalmente en situacion defensiva.

París 15 de Enero 1888

El Parlamento francés, cuyos miembros, salvo raras excepciones despliegan muy poco celo en el desempeño del mandato que el país les ha confiado, parece al fin resuelto á introducir algunas reformas más ó menos justas y equitativas.

El miércoles, un diputado de la derecha presentó á la Mesa de la Cámara una proposición tendiendo á colocar al ministerio de la Guerra y al de Marina al abrigo de las crisis así parciales como generales, de suerte que solo sean responsables ante el Presidente de la República y no penetren con caracter oficial en el Parlamento mas que cuando tengan que defender proyectos relativos á sus departamentos.

La idea ha debido parecer excelente á los demócratas, puesto que ayer uno de los miembros de la extrema izquierda reclamó que la proposición del diputado conservador se hiciese extensiva al ministro de Negocios extranjeros.

El proyecto de ambos representantes del país será todo lo patriótico que los republicanos, quieran pero aquéllos ni éstos se han fijado en las consecuencias de semejante medida, porque eso de dividir los ministros en dos categorías, responsables unos ante el Parlamento y otros ante el

jefe del poder ejecutivo, además de ser una combinación tan singular como original, es contraria á la Constitución, la cual sería preciso revisar antes de dar cuerpo al proyecto.

Si los ministerios de la Guerra, Marina y Negocios extranjeros no deben depender mas que del Presidente de la República, menester será que éste responda ante la Cámara de los actos de aquellos; pero como el jefe del Estado puede caer á consecuencia de un voto del Parlamento sobre la política exterior y las reformas militares, resultará que desaparecerían la estabilidad y la irresponsabilidad presidencial, y con ellas el sistema establecido por la Constitución de 1885.

Por otra parte, si la Cámara hiciese responsable al primer magistrado de la República de la manera de proceder de los citados ministros, sucedería que destruída la la estabilidad relativa del jefe del poder ejecutivo sin establecer la inamovilidad de sus tres consejeros, toda vez que uno y otros abandonarían al mismo tiempo sus puestos.

La única manera como podría triunfar la idea preconizada por los dos diputados en cuestion, sería haciendo que la Cámara votase de una vez para siete años los presupuestos de los ministerios de la Guerra, Marina y Negocios extranjeros, en cuyo caso la dictadura militar no tardaría en aparecer en el horizonte.

Resumiendo; el planteamiento de este sistema equivaldría á modificar completamente las instituciones actuales y á reemplazar el régimen representativo por el poder de tres personas que concentrarían en sus manos la mayor parte de los recursos del país y dispondrían soberanamente de las fuerzar militares.

Tal es al menos la opinion de los periódicos más autorizados como el «Temps», el «Journal des Debats», el «Figaro» y el «Soleil».

En los círculos políticos ha causado excelente impresion el artículo publicado recientemente por el «Nord» de Bruselas sobre la probabilidad de la intervencion de Turquía en la cuestion búlgara, pero de los despachos que se han recibido de San Petersburgo se desprende, que el czar no parece dispuesto á aceptar los buenos oficios del gabinete de Constantinopla, so pena de que éste se concrete á ocupar militarmente la Rumelia Oriental.

Por lo demás, todas las esperanzas de los diplomáticos que tenían serios motivos para creer que Alejandro III aprovecharía la ocasion que le ofrecían las recepciones oficiales de año nuevo para hacer declaraciones pacíficas, han quedado defraudadas.

El soberano moscovita lejos de dar la menor esperanza de que no se alterará la paz europea, ha dicho textualmente que si Rusia ha adoptado una actitud defensiva ha sido porque la coalicion austro-alemana le ha obligado á ello, añadiendo que seguirá haciendo preparativos mientras los gabinetes de Berlin y Viena no renuncien á sus caprichosas reivindicaciones; á fin de estar preparada á toda eventualidad.

No hacia falta que el czar se expresase en términos tan concretos, pues los antecedentes políticos de las personas así nacionales como extranjeras—todas ellas militan en el partido panslavista á quienes ha otorgado mercedes y distinciones con motivo del año nuevo, prueban lo bastante para convencernos de que Rusia no abandonará fácilmente la actitud en que se ha colocado.

De aquí que Mr. de Giers, que como es sabido favorece los designios del príncipe de Bismarck, al verse olvidado de su soberano y al considerar que éste ha concedido cruces y condecoraciones á los miembros más conspicuos del partido panslavista, haya manifestado por tercera ó cuarta vez deseos de retirarse á la vida privada.

Parece que al príncipe de Bismarck no le ha agradado que el Pontífice contestase en francés al discurso que en idioma alemán le dirigió hace tres días el conde de Bruehl, enviado extraordinario del emperador Guillermo.

La Diputación provincial de los Pirineos Orientales se ha dirigido al gobierno en súplica de que al concluir con el reino alpino el tratado de comercio, exija un derecho de entrada de seis francos por hectólitro para los vinos de aquella procedencia.—E.

PARIS 16 DE ENERO

El día 11 se reunieron en banquete los individuos de la comision de las fiestas celebradas en Rotterdam con motivo del Jubileo del Papa. El abogado M. Driebeck fué el primero en brindar por Leon XIII. Monseñor Bos, camarero secreto del Papa y ex-redactor del «Maasbode» tomó en seguida la palabra y brindó por el Rey Guillermo de Holanda en los siguientes términos:

«Este brindis tiene en las circunstancias actuales singular significacion. No es posible negar que los católicos profesan el mayor respeto al poder. El gran Papa Leon XIII nos enseña, como varias veces lo ha repetido en sus Encíclicas, que debemos respetar á los que están investidos del poder.

Nosotros los católicos consideramos como reflejo de la Majestad Divina la aureola que circunda á la monarquía, y por lo tanto no podemos menos de desear todo el bien posible á S. M. el Rey Guillermo III. Ningun monarca hay que tenga tanto derecho como el á la adhesion de los católicos. El ha sido siempre para nosotros un buen Rey, y mas aun lo sería si no tuviese limitado su poder.

Por deferencia á Leon XIII, ha enviado un embajador extraordinario para felicitarle, y por esto debemos brindar á su salud, así como á la de su augusta dinastía. En estos solemnes momentos protestamos de nuevo de nuestra fidelidad, de nuestro respeto y de nuestra adhesion á su persona.»

Este brindis fué muy aplaudido. Todos los asistentes puestos en pié gritaron: «¡Viva el Rey!» y entonaron el himno nacional. Telegrafíose el brindis al Rey, en La Haya, y S. M. encargó á su ayudante de campo, conde de Hogendorp, que transmitiese las gracias al abogado Driebeck y á los demás concurrentes al banquete por su patriotismo y por su adhesion á la dinastía.

TELEGRAMAS

París 17.—Los periódicos republicanos moderados y los monárquicos se lamentan de que el gobierno no se haya mostrado mas enérgico respecto del Ayuntamiento de París.

Los periódicos radicales dicen que la interpelacion relativa al municipio parisien es una prueba de que continúa la alianza entre la derecha y los partidarios de M. Julio Ferry.

Bruselas.—Circula el rumor de que el Rey Leopoldo II ha aprobado el proyectado matrimonio de la princesa Real, hija del conde de Flandes, con el nieto de Emperador del Brasil, mediante ciertas condiciones.

Berlin.—El Militar «Wochenblatt» rectificando los datos aducidos en un reciente artículo del «Invalio ruso» afirma que las

fuerzas de Rusia tiene cerca de la frontera escende de mucho á las que junto á ella tienen Alemania y Austria.

Suakim.—Un destacamento compuesto de 500 indígenas aliados por la caballería inglesa, ha sorprendido y se ha apoderado esta mañana del campamento de Osman-Digma en Handoub. Los sudaneses al verse atacados han huido, pero luego han vuelto, y hallándose mejor provistos de municiones han recobrado su campamento y obligado á sus enemigos á batirse en retirada. Los ingleses han tenido seis heridos entre ellos el coronel Kitchener y el comandante Mac-Murdo. Las fuerzas aliadas tuvieron seis muertos y veinte heridos. Créese que las pérdidas sufridas por los sudaneses han sido grandes.

Gaceta

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 8.9° centígrados. A las tres de la tarde 10.9°.

La máxima fué de 11.5° y la mínima de 7.0°.

El barómetro á 0^m marcaba á las nueve de la mañana 771.2 m. y á las tres de la tarde 771.4 m.

Psierómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 72 y á las tres de la tarde 72. Tension del vapor á las nueve de la mañana 6.1 y á las tres de la tarde 7.0.

Buen tiempo.

Escuadra inglesa.—Por noticias fidedignas, sabemos que pronto saldrá de Gibraltar para este puerto la Escuadra inglesa, que fondeará en él del 26 al 28 de los corrientes.

Correspondencia.—El vapor-correo llegado hoy ha sido portador de tres sacos de correspondencia para la escuadra inglesa del Canal.

Movimiento.—El de mercancías efectuado en el puerto de Alcudia, durante el pasado año de 1887, fué el siguiente:

Los derechos de arancel ingresados en la Aduana ascendieron en 1887 á pesetas 7.979.47 y en 1886 á pesetas 5.831.78 de modo que resulta un aumento de recaudacion á favor del año próximo pasado importante pesetas 2.831.78.

Detallando el movimiento por especies, durante dicho año de 1887 entraron por cabotaje 1 147.000 kilogramos de mercaderías por valor de pesetas 500.000 en números redondos, siendo los principales artículos de importacion los siguientes:

	Kilogramos
Azúcar del extranjero que traia ya satisfechos los derechos arancelarios en Barcelona	3.769
Madera de abeto en tablones	105.130
Avena de la Peninsula	31.200
Cebada de id.	22.100
Harina de trigo	657.000
Ganado vacuno	59.000
Idem mular	14.000
Idem lanar	25.000
Cemento	21.000
Palma en rama	4.000
Sal comun	19.000
De otras mercaderías	140.801
Total kilogramos	1 147.000

La exportacion por cabotaje arrojó un peso de kilogramos 851.956 con un valor de pesetas 462.000 siendo los principales artículos los siguientes:

	Kilogramos
Carbon vegetal	236.000
Aceite de oliva	11.000
Legumbres secas	47.000
Avena del país	5.300
Leña	22.500
Cañas y cañuela de la Albufera	58.000
Las demás mercaderías pesaron	72.057
Total kilogramos	851.957

Salieron además 4.000 cerdos cebados y 24.234 litros de vino común.

La importacion del extranjero consistió

en kilogramos 751.100 de carbón mineral, 68 440 de pipería armada y 2.500 sacos de salvado.

La exportacion con el mismo destino fué de 1.484.355 litros de vino común cuya pipería para su envase pesó kilogramos 278.448, otros 15.000 de corteza y 6 800 de otras mercancías en por menor.

Bien venidos.—En el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» ha llegado á esta Ciudad el nuevo Delegado del Gobierno, D. José Lon Albareda, quien en la tarde de hoy ha tomado posesion de su importante cargo.

—En el propio vapor ha venido el cuerpo de baile contratado para actuar en el Teatro Principal.

Desgracia.—En la mañana de hoy y en el muelle de este puerto un pobre vendedor de fósfo os ha tenido la desgracia de caerse causándose una fuerte lesion en la ceja derecha habiendo sido curado acto continuo por el Sr. Director del Lazareto.

Salida.—Hoy han salido de Palma para Madrid nuestros amigos los diputados á Cortes D. Miguel Socias y D. Pascual Ribot.

Inutilizacion.—Por el Delegado de la Comision provincial de defensa contra la fil xera, D. José Ruby y Vidal, ha sido detenida é inutilizada una pequeña cantidad de sarmientos procedentes de Alcudia, por hallarse prohibida su importacion.

Sumario.—La Sala de lo criminal de la Excma. Audiencia del Territorio, desestimando el dictamen fiscal, ha acordado elevar á plenario la causa criminal que se sigue contra quince concejales del Ayuntamiento de esta Ciudad sobre desobediencia á la autoridad y usurpacion de atribuciones.

Pesas y Medidas.—Para la comprobacion de ellas é instrumentos de pesar del sistema métrico decimal por el Fiel contraste de esta provincia se ha señalado la fecha de 12 del actual hasta el 29 de Febrero próximo.

La referida operacion se verificará en Palma y pueblos cabeza de partido, Ibiza, Mahon, Inca y Manacor por el órden en que van indicados.

Quintas.—Una Real órden-circular disponiendo queden exentos de responsabilidad los mozos del reemplazo del año último que no se hayan presentado personalmente en caja, siempre que lo verifiquen con arreglo al art. 132 de la ley de reclutamiento militar, pudiendo redimirse á metálico hasta el 11 de Febrero próximo.

Supresion.—Uno de los periódicos profesionales asegura que en el Ministerio de la Guerra existe el propósito de suprimir en los presupuestos que se están confeccionando el descuento del 10 por 100 con están gravados los sueldos de los señores jefes y oficiales que no se hallan en activo servicio.

Detenido.—Por indocumentado lo ha sido por la guardia civil del puesto de Ciudadela y puesto á disposicion del Sr. Delegado del Gobierno un sugeto forastero el que el próximo correo será remitido al pueblo de su naturaleza.

Llegada.—Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido paisano el Licenciado don Roque Coll, Canónigo Magistral y Secretario del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.

Tarjetas.—Con motivo de las Pascuas de Navidad y entrada de año, los carteros de Madrid han repartido 314.288 tarjetas del interior, y sobre unas cien mil del exterior: total, que han circulado por el correo central en estos días 414.000 tarjetas.

Ganado.—Durante el año último han salido del puerto de Vigo para Londres 1.642 cabezas de ganado más que en el año 86

Más ganado.—Los cortantes de esta Ciudad han recibido por el vapor-correo llegado hoy, diez y siete cabezas ganado vacuno.

Sesion.—El día veinte y uno del actual á las once de su mañana se reunirá en sesión extraordinaria el Ayuntamiento y Junta pericial de esta Ciudad para discutir el proyecto de Cartillas evaluatorias, y dado caso de no reunirse suficiente número de vocales, quedan luego convocados el Ayuntamiento y Junta pericial para el día 23 del mismo á igual hora, en el que se tomará acuerdo sea cual fuere el número de concurrentes.

Llegada.—El lunes próximo es esperado en la capital de la Provincia el Excmo. señor D. Manuel Armifian, Capitan General de las Baleares.

Nuevo cable.—Trátase de la instalación de un cable telegráfico entre Barcelona y Sóller.

Lotería.—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrada el 10, ha salido premiado el núm. 1.

El pasado año no salió hasta febrero.

Miseria.—Es tal la que reina en Alemania, que solamente en el mes de noviembre último han abandonado su patria para restablecerse en América 6,691 personas, 551 más que en igual mes de 1886.

En los primeros once meses de 1887 emigraron 97,247 personas, al paso que en el mismo período de 1886 se contaron 76,981 emigrantes.

Bien por la Reina.—La Reina de Inglaterra ha dispuesto la creación de un establecimiento de enseñanza para enfermeros y enfermeras.

Al efecto ha destinado la cantidad de 70,000 libras esterlinas (1.750,000 pesetas), parte de la suma que le regalaron las damas inglesas con motivo de su jubileo.

Fenómeno celeste.—Dice un periódico de San Sebastian que uno de estos últimos días se produjo gran alarma, porque sobre el monte Ulia apareció una faja de fuerte color rojizo, que se tomó por resplandor de voraz incendio.

Por la ciudad corrió en breve la voz de que en Pasajes se había declarado un fuego horrible, y los bomberos se apercibieron á acudir al lugar del siniestro.

Pero al poco tiempo se echó de ver que la luz rojiza avanzaba lentamente, y que era producida por una nube muy elevada que reflejaba los últimos rayos del sol de Poniente.

El miércoles, al amanecer, se produjo el mismo fenómeno, iluminándose toda la ciudad con una luz muy roja que hería vivamente la vista.

Navegacion.—El vapor «Méjico», llegó sin novedad á la Habana el lunes 9 del corriente.

—El vapor «Baldomero Iglesias», llegó á Nueva-York sin novedad el domingo 8 del actual.

—El vapor «Reina Mercedes» salió el día 12 del actual del puerto de Singapore, siguiendo sin novedad su viaje á Manila, y los titulados «Ciudad Condal» y «Cataluña», salieron el día 13, respectivamente, de las Palmas y Puerto-Rico, continuando su viaje á Puerto-Rico y la Habana, también sin novedad.

—El vapor-correo «Santo Domingo» salió del puerto de Singapore el día 14 de enero, siguiendo sin novedad alguna su viaje en dirección á Colombo, y el vapor-correo «Cataluña» llegó también sin novedad al puerto de la Habana el 16 del corriente.

Exposicion.—Según parece, una casa inglesa va á emplear en el local de la Exposicion Universal de Barcelona la importante cantidad de 18,000 duros en el levantamiento de seis chalets destinados á exponer porcelanas y obras artísticas de igual clase, especialmente en género *fayence*. El número de cajas que las contienen se eleva á 120 y se encuentran ya en aquella Aduana.

La balsa perdida.—La famosa balsa, formada con 50,000 árboles procedente del Canadá, y remolcada por un vaporcillo, que era esperada en Nueva-York, se ha perdido y dispersado en alta mar, mucho antes de llegar á su destino.

El vapor «Enterprise» enviado en su busca, halló solamente en las inmediaciones del lugar donde se suponía ocurrido el caso, una inmensa multitud de troncos sueltos.

Por esta vez ha fracasado la tentativa, de la cual se esperaba una verdadera revolucion en el transporte de madera.

Pasajeros.—Los llegados de Barcelona en el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» son los siguientes:

DE BARCELONA

D. Gabriel Pervral, A. Schavilas, Miguel Mercadal, Simon Frau, Francisco Beltran, Jaime Arbós, María Goñalons, Santiago Cassiot, Pedro Sirvent, Cándido Ragué, José Viudes, Juan Martinez, Arturo Fábrega, once artistas, Juan Pens y una hija. José Gomez y hermana, José Carbonell, José Torres, Juan Estrella, José Garro, Pedro Matas, Juan Clar, Juan Cursach, José Cílera.

DE ALCUDIA

D. José Juan, Damian Rocamir, Guillermo Viaci, Nicolás Gelabert, Jaime Doly, Juan Ramon, Gabriel Rotger, Remedio Espineda.—Total 44.

MODAS Y SALONES

Hemos entrado de lleno en el invierno, y los obradores de las modistas están en plena actividad, produciendo magníficos trajes para las recepciones y las comidas que se celebren en los primeros días del año.

Las telas que más favor alcanzan son el moaré brochado y los pekines de anchas rayas, telas espléndidas, gracias á sus dibujos y á los tonos de su color, y muy apropiado para las señoras de poca corpulencia. Pero las rayas y los dibujos gran-

des, no son únicamente los tejidos que la moda prefiere: el eclecticismo está á la orden del día, y las telas lisas también disfrutan el favor de las damas elegantes, porque las riquezas de las sederías son este año maravillosas.

Hé aquí unos cuantos trajes recientemente confeccionados y que con justicia han llamado la atención en el mundo de la elegancia.

Para comida he visto uno de pekin azul pálido, fondo de gruesa faja á rayas de moaré, estilo Luis XVI. La túnica recta detrás, recogida en *paniers* sobre las caderas, descubre por delante la falda, que es de crespón de la China del mismo tono, cuyos pliegues drapeados están sostenidos por lazos de moaré azul pálido. Bordado de oro al borde de la túnica, y en el pecho corriendo hácia arriba á formar hombreras.

Para baile citaré un precioso traje de moaré gaseoso con cascadas de tul gaseoso también, y sembrado de perlas de un blanco nacarado: cola cuadrada de dos metros de largo de terciopelo moaré, forrada de satén rosa de China. Cordon de rosas que parte desde el hombro hasta la cintura con cascadas de encaje sostenidas por corchetes de diamantes. También es suntuoso un traje de terciopelo grosella con *pameaux* forrados de satén crema, abierto sobre una falda de tul enteramente bordada con perlas rosas. Corsete de terciopelo cubriendo un cuerpo de tul escotado y guirnalda de rosas alrededor del cuello.

Para visita describiré un modelo muy lindo, de piel de seda cordobán drapeado por delante y recto por detrás. Al lado pabellones plegados enteramente bordados de hilillos de oro y de seda cuero. El mismo bordado sobre el plastron del cuerpo, que termina en las caderas en una estrecha drapería formando *pamer*, con pequeñas aldetas sobre el *puf*.

Terminaré esta apetitosa lista de trajes con la descripción de uno sencillito, pero no menos elegante. Falda lisa de moaré *bich*. Cuerpo y túnica sóbriamente drapeada y recogida en el costado izquierdo, los dos de paño combinando sus tonos. Quilla de moaré plegada á la izquierda. Cuerpo chaqueta, cerrado sobre un abullonado de muselina de seda color azufre por un ancho cordon de pasamanería sostenido en dos grandes botones.

Mis lectoras pueden escoger, pero ya pueden suponer que cualquiera de los modelos citados representa una cantidad importante.—*Ernestina*.

Paris 2 Enero de 1888.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 18.—6'15 t.

En el Congreso el Sr. Celleruelo ha combatido al Gobierno por cuenta propia, diciendo que el ejército inspira generalmente recelos.

Los Sres. Balaguer y Cassola han defendido la moralidad y disciplina del ejército.

Madrid 18.—8'30 n.

El Sr. Antequera ha explanado en el Senado una interpelación al Sr. Ministro de Marina, contra quien presentó un voto de censura el señor García Torres, promovándose un vi-

vo incidente. Se han retirado del salón los conservadores reformistas y se rechazó por 72 votos la proposición del Sr. Torres. Continuó luego la interpelación del general Pezuela, contestándole en un buen discurso el vice-almirante Sr. Pavia.

Madrid 18.—10'15 n.

Ha carecido de importancia un motin que hubo entre los penados de Alcalá, pretextando que el rancho era malo.

El Sr. Castelar ha aplaudido las frases del general Cassola «ahora sólo se hecha en el Parlamento,» contestando á las operaciones del Sr. Celleruelo sobre la indisciplina del ejército.

Madrid 18.—11 n.

En San Petersburgo la policía y la tropa rodeó una casa sospechosa, y al comenzar á registrarla estalló en ella un incendio. Entre los escombros se han encontrado prensas mecánicas, y montones de folletos nihilistas. A consecuencia de este suceso, se han hecho numerosas prisiones.

Madrid 18.—11'15 n.

«El Día» dice que es preciso se confie la cartera de Marina á un hombre civil que ponga término á los abusos originados por el tejer y destejer de la pentarquía de los vicealmirantes.

Madrid 19.—1'30 madrug.

En Italia se ha sobreesido el asunto del consulado francés en Florencia.

Mr. Tirard hace cuestion de Gabinete la aprobacion del proyecto sobre bebidas que desechó la comision de presupuestos.

Madrid 19.—11 n.

El periódico zorrillista «El País» acusa al Sr. Salmeron de haber sido cabeza de motin, y haber escitado á la rebelion á los sargentos cuyo movimiento no secundó el ejército.

Los carlistas que se hallan en Roma han visitado al hijo de D. Carlos.

Se ha leído en la Cámara italiana la prórroga del tratado de comercio con España.

Es inexacto que la infanta Isabel se ausente de España.

Madrid 19.—11'45 m.

El Ministro de Hacienda, señor Puigcerver, no ha asistido al Consejo celebrado hoy, por tener una hija enferma de viruelas.

«El Liberal» dice que el Ministro de la Guerra, Sr. Cassola, ha indicado al Sr. Sagasta la necesidad de ausentarse de la Corte, á consecuencia de la quebrantada salud de su esposa.

Madrid 19.—3 t.

En Consejo de ministros se ha acordado dos indultos de muerte, y varias gracias honoríficas para el día 23, Santo del Rey, no habiéndose tomado ningun acuerdo importante.

TEATRO

COMPANIA DE OPERA ITALIANA

Funcion para el Viernes

20 de Enero de 1888

(9.ª de Abono de la 6.ª Serie)

Debut del cuerpo de baile con su respectable Maestro Coreógrafo.

Se pondrá en escena la grandiosa ópera

UGONOTTI

Tóman parte las Sras. Remondini, Granville, Bareggi y los Sres. Vilalta, Rubi, Leoni, Colombo, Berti y Rey.

Precios los de costumbre A las 8.

AVISO.—El sábado próximo tendrá lugar el segundo gran baile de Máscaras en este Coliseo.

OTRO.—Sigue con grande actividad los ensayos de la grandiosa ópera AFRICANA.

OTRO.—La empresa esta preparando dos grandes funciones por el domingo próximo tarde y noche donde tomará parte en las dos el cuerpo de Baile.

En la próxima semana tendrá lugar el beneficio de la meso soprano y contralto Sra. Bareggi Rosina y por tal motivo la empresa está preparando una gran funcion que hará época. El programa se anunciará cuanto antes.

Seccion comercial

Barcelona 18.—5 t.

4 por ciento int.	65'60
4 por ciento Exterior.	67'21
4 por ciento amortizable..	83'50
B. H. de Cuba emision de 1880.	97'50
B. H. Colonial	44'37
F. C. de Barcelona á Francia nuevas	53'87
F. del N. de España	62'12
Orenses.	11'25
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
Id. C. de Medina á O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Trasatlántica.	00'00
Empeños del casino Mercantil	
Interior	8 rs. paga alcista.
Exterior	franco.

Madrid 18

4 p. Interior.	65'75
4 p. Exterior	00'00
4 p. amortizable.	83'15
Bills. Hipots. de Cuba Emision de 1886	97'65

Barcelona 18

Londres 90 dias fecha 25'40 din.

Paris 8 dias vista 1'40 pap.

Marsella 8 dias vista 1'40 pap.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Canuto rey y mártir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Merced en Sta. Maria.

En la parroquia de Sta. María, mañana se celebra la fiesta en honor del Patron y Martir S. Sebastian: Misas rezadas desde las 5, á las 9 Horas y luego la mayor solemne, publicando las glorias del Abogado por Mahon D. Jaime Tutzó Pbro., despues tendrá lugar la acostumbra procecion que terminará con Te-Deum, Bendicion y Adoracion del Brazo de S. Sebastian. Por la noche, se dará principio al piadoso Octavario que todos los años se pedica al Santo.

Santo de mañana

S. Sebastian, mártir.—Patron de Palma y Mahon.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 19

De Barcelona vapor Nuevo Mahones capitán D. Miguel Tudurí con 21 trips. 44 pasajeros efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Administración de Loterías de

1.ª clase n.º 5 de Mahon.

(Estanco Arravaleta)

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que por irradiación ha de celebrarse en Madrid el día 20 de Enero de 1888.

Ha de constar de 40 mil billetes al precio de 50 pesetas cada uno, divididos en décimos á razon de cinco pesetas la fracción ó décimo.

Los premios han de ser 4.008, importando 1.460.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios Pesetas

1 de 200.000 pesetas para que se forme con las cinco bolas extraidas de los globos, del cual irradiarán los demás que deban ser premiados	200.000
3 de 40.000 pesetas cada uno, para los billetes cuyos cuatro números de la derecha sean iguales á los correspondientes del agraciado con el premio mayor	120.000
36 de 5.000 pesetas cada uno para los billetes cuyos tres números de la derecha sean iguales los correspondientes del agraciado con el premio mayor	180.000
360 de 500 pesetas cada uno, para los billetes cuyos dos números de la derecha sean iguales á los correspondientes del agraciado con el premio mayor	180.000
3.600 de 200 pesetas cada uno, para los billetes cuyo número de la derecha sea igual al correspondiente del agraciado con el premio mayor	720.000
2 aproximaciones de 15 mil pesetas cada una, para los billetes que contengan el número anterior ó posterior al del premio mayor	30.000
6 idem de 5.000 pesetas cada una, para los billetes que contengan el número anterior ó posterior al de cualquiera de de los números premiados con 40.000 pesetas.	30.000.

4.008 1.460.000

Mahon 11 de Enero de 1888.—El Administrador, Diego de la Torre.

Casino "El Recreo,"

Se convoca á Junta General extraordinaria para el domingo 22 del corriente á las tres y media de la tarde al objeto de tratar del asunto que está de manifiesto en el salon de lectura.

Mahon 19 de Enero de 1888.—P. A. de la J. D.—M. Seguí Mir., Scrío.

SUBASTA

El día 30 del corriente, á las once de la mañana, se procederá á la venta en licitación verbal de los almacenes núms. 1 y 3 de la Rampa de la abundancia de esta Ciudad, propios de los herederos de D. Juan Vanrell y Vanrell; cuyo acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, donde están de manifiesto las condiciones de la venta y títulos de propiedad de dichos almacenes.

SIRVIENTA

Se necesita una. Informaran en esta imprenta.

¡¡ Ultimos dias de venta !!

LA

SAGRADA FAMILIA

Notable oleografía de 95 centímetros de ancho por 85 de alto

! á seis pesetas !

Próximo el día de cerrar la venta de este notable cuadro, lo avisamos á los Sres. suscritores de este periódico ya que luego no les será fácil adquirirlo.—Se hallan de venta en la imprenta de EL BIEN PUBLICO calle del Bastiou núm. 39.

POLIEPIDERMÍFUGO

DE

M. HERNANDEZ

Remedio seguro para la curacion de los

CALLOS

Garantiza la eficacia de este específico, el gran número de casos en que ha sido empleado con brillante éxito.

PUNTOS DE VENTA.

Mahon: Farmacia de Hernandez. Alayor: Farmacia de Castell.

Ciudadela: id. de Gornés. Mercadal: id. de Villalonga

DEPÓSITO:—Farmacia del Autor Arrabal, 38, MAHON.

PANADERIA DE LA REAL CASA

DE

JOSÉ SINTES SAURA

PLAZA DEL RETIRO NÚMERO 3.

En dicha panaderia se encontrarán todos los dias las muy acreditadas

ENSAIMADAS

AL ESTILO DE MALLORCA

Se servirán á domicilio á las personas que lo soliciten con todo el esmero y puntualidad.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE



PRIMERA EN SU CLASE EN ESPAÑA DE

JUAN MEDINA

En este establecimiento y en sus sucursales se encontrará un completísimo surtido de toda clase bordados, banderas, espadas, tahalis, guantes etc. de todo cuanto sea necesario para el ramo de equipos militares.

Barcelona, 27, Rambla Sta. Mónica.—Modelo, Mayor, 75 Pral. Madrid

Representa esta casa en Mahon, D. Francisco Simarro

PINTURA DE COBRE

Patente de TARRY WILSON

Para los fondos de los buques de madera reemplaza completamente el forro metálico durante un año.

Esta Pintura de Cobre se ha ensayado con el mayor éxito en toda clase de aguas por espacio de 22 años.

VIUDA DE THOMÁS É HIJO

UNICO DEPÓSITO EN ESTA

3 ARRAVAL 3

Un Gallon.	15'00
Medio id.	7'50
Un cuartillo de id.	4'00